

ACCOMPAGNEMENT PAR LE LOGEMENT EN DRÔME-ARDÈCHE



Association de loi 1901, ALDA héberge des familles en grande précarité. Elle les accompagne vers l'autonomie et l'exercice de leurs droits et devoirs. L'association regroupe des personnes, des collectifs et des associations de Drôme et d'Ardèche engagés pour le droit au logement des personnes à la rue ou en grande précarité. ALDA se mobilise pour une action solidaire et citoyenne et sollicite des partenariats avec les collectivités territoriales et les administrations de l'Etat.

LETTRE D'INFORMATION N°6/ JANVIER 2018

LE MOT DU PRÉSIDENT

En ce début d'année, nous vous présentons nos meilleurs vœux. Nous espérons que chacun, membres de notre association, sympathisants, familles hébergées, a pu profiter des moments de paix et d'amitié à l'occasion des fêtes de fin d'année. L'avenir est incertain pour beaucoup, mais apprécions ces heures de répit !

Nos familles arrivent à satisfaire, le temps passant, aux exigences de la circulaire VALLS. Cette dernière est toujours en application et prévoit la possibilité d'un réexamen des situations des familles qui sont en France depuis cinq ans et ont des enfants scolarisés depuis au moins trois ans. Pourtant nous savons que des instructions récentes aux préfets leur demandent de transférer les migrants dans les pays de l'espace Schengen où ils ont été enregistrés (migrants « dublinés ») et de rendre effectif l'éloignement de ceux qui ont été déboutés de leurs demandes d'asile.

Nous espérons vivement que les migrants précaires que nous hébergeons depuis des années, qui ont donné des preuves de leur bonne intégration, obtiendront des titres de séjour leur permettant de travailler, de vivre dignement et de donner un avenir à leurs enfants dont beaucoup sont nés ici. La France s'est construite ainsi, sa population a besoin de se rajeunir et de pourvoir les emplois là où il y a une pénurie chronique de main d'œuvre. Les personnes migrantes participent à l'économie et à la croissance.

Nous sommes engagés dans un accompagnement de longue durée et nous avons besoin du soutien financier et actif de tous ceux qui considèrent que l'hospitalité et la solidarité sont un devoir .

Nous souhaitons à tous les migrants une bonne intégration et à tous une très bonne année.

Luc GABRIELLE

UN EXEMPLE D'ACCOMPAGNEMENT D'ALDA

Arrivé il y a presque 5 ans, à l'âge de 15 ans, en plein hiver, avec ses parents et ses frère et sœur, ne connaissant pas un mot de français, A. a été scolarisé rapidement. Malgré des conditions d'hébergement chaotiques après que la famille ait été déboutée, il réussit à maîtriser suffisamment le français pour être orienté rapidement en CAP de serrurerie, ferronnerie. ALDA décide de mettre la famille à l'abri dès les premiers mois de sa création, considérant la grande précarité de leurs conditions d'hébergement.

Un premier, puis un deuxième logement plus adapté à la taille de la famille, permet à celle-ci de vivre plus sereinement, aux enfants de continuer une scolarisation très satisfaisante.

A. passe successivement son BEP puis son Bac professionnel.

Pendant sa formation, un de ses maîtres de stage le repère et lui propose, dès son examen réussi, de faire les démarches nécessaires pour pouvoir l'embaucher.

Parcours compliqué et couteux pour l'employeur de bonne volonté, prêt à embaucher un « sans papier », mais qui débouche néanmoins ici, par un récépissé de 6 mois avec droit au travail.

Son frère cadet est en bonne voie pour faire le même parcours en plâtrerie, peinture, carrelage, et la petite sœur, en dernière année de primaire, est en tête de classe...

Dans le courant de l'année prochaine, cette famille espère pouvoir présenter un dossier de régularisation dans le cadre de la circulaire Valls.

Nous voyons donc concrètement le bénéfice d'un hébergement stable pour ces familles de demandeurs d'asile dont le parcours d'intégration est grandement facilité grâce votre générosité.

UN GRAND MERCI A VOUS TOUS, QUI NOUS SOUTENEZ !

Marie-Blanche SIBILLE

PRESENTATION D'UN PARTENAIRE D'ALDA : LA CIMADE



Fidèle à son passé de solidarité active avec les migrants depuis près de 75 ans, la CIMADE a participé à la création d'ALDA en 2013.

Notre groupe de Valence-Romans, une trentaine de bénévoles, reçoit régulièrement chaque mardi après-midi les personnes étrangères pour les conseiller sur le plan juridique : demande de titre de séjour, de régularisation, de réexamen d'asile, regroupement familial... d'abord autour d'un café et petits gâteaux, puis en entretien individuel, dans nos bureaux situés au 97 rue Faventines à Valence, au Diaconat Protestant qui nous héberge. Si la situation le nécessite, nous aidons la personne dans la constitution matérielle de son dossier, nous l'accompagnons en préfecture, ou auprès d'un avocat.

Notre équipe participe aussi à la sensibilisation en milieu scolaire : à la demande des enseignants, nous animons des séances sur le racisme, la discrimination, en essayant de faire tomber les préjugés à l'encontre des étrangers. Nous pouvons aussi répondre à la demande d'associations ou d'Eglises sur ce thème.

Le Festival Migrant'scène, chaque mois de novembre, permet d'offrir nombre de manifestations, conférences, films, expositions... dans plusieurs villes de la Drôme, toujours sur le thème du respect des droits et la dignité des personnes.

Au plan national, la CIMADE mène une action de plaidoyer auprès des pouvoirs publics, en participant aux groupes de travail en apportant un point de vue critique. Actuellement, avec d'autres associations nationales, elle manifeste son opposition à la nouvelle loi sur les migrants et fait des contre-propositions au gouvernement afin que ce projet, qui devrait être voté en février prochain, garantisse davantage les droits des personnes étrangères.

Vous pouvez nous joindre :

Au 06 95 00 28 46 pour prendre un rendez-vous juridique personnel

Au 06 04 44 93 27 pour obtenir des renseignements d'ordre général

Par mail : valence@lacimade.org

Françoise ENGELBACH



QUELQUES ECHOS DU SPECTACLE DU 4 NOVEMBRE 2017 « SUR LES ROUTES DE L'EXIL »

Philippe Morier-Genoud (acteur de théâtre et de cinéma) nous a présenté une mise en espace de textes sur le thème de l'exil. Il était accompagné par Nicolas Seigle au violoncelle. Ce spectacle avait déjà été présenté à l'Opéra de Lyon en 2016.

Nicolas SEIGLE et Philippe MORIER-GENOUD

Alda : Pourquoi avoir choisi des textes sur l'exil ?

P. M-G : Au départ c'est une commande de l'Opéra de Lyon. La situation des migrants me touche dans ma citoyenneté. Et parmi les différentes façons de s'investir pour cette cause, j'ai choisi entre autres de déclamer des textes écrits eux-mêmes par des migrants, à différentes époques de l'histoire de ce monde. D'Ovide à Simone Weil, de Victor Hugo à Safi Bâ.

Alda : Comment la question des migrants parle de la société d'aujourd'hui ?

P. M-G : C'est la grande question de « l'autre » ... Qui est l'autre ? Nous sommes dans une société de consommation, dans une « royauté du consommateur ». Alors que nous devrions penser répartition des richesses, écologie, ...

Alda : Comment s'attaquer à tout cela sans pessimisme ?

P. M-G : Il nous faut sortir de nos individualismes, lâcher nos smartphones pour aller à la rencontre de l'autre et comprendre sa demande. Décaler notre regard.

Propos recueillis par Patricia CHAMPELOVIER

LE MOT DU TRESORIER

En cette fin 2017, vient l'heure du bilan comptable et nous pouvons affirmer que l'année se terminera, au niveau de nos résultats, à l'équilibre. Néanmoins, nous ne pouvons pas en rester à ce simple constat. Comme notre Président a coutume de le dire, **ALDA doit encore trouver chaque mois 10.000€ afin de garder ses comptes équilibrés.**

Cela a demandé à chacun de nous, pendant toute cette année, une grande vigilance et persévérance dans sa participation effective à l'association. Que les référents et accompagnants des familles, avec leurs volontés politiques, idéologiques, religieuses, ou simplement humanistes... soient remerciés ici pour leurs actions de terrain. Nous ne devons pas, aussi, oublier les collectifs de donateurs qui œuvrent, tant au niveau de leurs réseaux personnels pour faire connaître ALDA que pour apporter les fonds nécessaires au paiement de toutes les dépenses engendrées par chaque logement.

Mais, nous avons besoin de sang nouveau : que des collectifs se forment ou se renforcent autour de certaines familles que nous suivons actuellement...

La nouvelle année 2018 s'annonce inquiétante au niveau des perspectives de régularisation des déboutés. **De nombreuses familles frappent à notre porte afin de demander un toit et un accompagnement.** ALDA ne pourra pas répondre positivement à toutes ces demandes.

Toute la Société Civile se doit de réagir afin de permettre une intégration réussie pour toutes ces personnes dites « étrangères » dans notre France. Le passé a prouvé que cette intégration passe par le travail.

Recevez mes meilleurs vœux. Ceux-ci s'adressent, tout d'abord, à tous les adhérents et donateurs qui restent fidèles à notre cause, mais aussi à celles et ceux qui consacrent de leur temps à ALDA pour que notre association fonctionne correctement. **Cette année 2017 l'a du reste bien prouvé, c'est, en effet, grâce à vous tous et toutes qu'ALDA est encore debout.**

Bruno ESPIC

Retenez la date du samedi 27 janvier de 14h30 à 17h30

A Valence, Maison de l'Aumônerie au 172 rue Faventines,
ALDA vous invite pour un moment d'échanges avec les familles hébergées, les collectifs
d'accompagnement, les donateurs...

Ce sera l'occasion de mieux faire connaissance avec au programme : chansons pour les petits et pour les grands interprétées par Antoine Caballé qui s'accompagnera à la guitare.

Ce moment musical sera suivi d'un gouter partagé.

Venez nombreux avec les familles !

Retrouvez plusieurs fois dans l'année notre lettre d'informations. Si vous souhaitez la recevoir par courriel ou vous désabonner, contactez nous.

Pour nous contacter

Accompagnement par le Logement
en Drôme-Ardèche (ALDA)
2 rue des Etables 26000 Valence
alda.association@gmail.com
07 81 37 89 56

Pour adhérer (15€) ou faire un don

Chèque à l'ordre d'ALDA

Relevé d'Identité Bancaire
BIC: CEPAFRPP426
IBAN: FR76 1426 5006 0008 0011 3745 139

Retrouvez-nous sur Facebook : www.facebook.com/ALDA2607